

Collaboration au sein du mouvement

Début septembre, le CICR ouvrait ses portes à l'occasion de son cent cinquantième anniversaire. Les samaritains de Vernier, GE, étaient de la partie.

Le 17 février 1863, Henry Dunant, Gustave Moynier, Louis Appia, Théodore Maunoir et le général Guillaume Henri Dufour fondent le « comité des cinq » (qui prendra plus tard le nom de CICR).

La tâche principale de ce comité fut l'organisation d'une conférence internationale (qui a eu lieu le 26 octobre 1863 à Genève). Dans le cadre de cette conférence, il a été demandé aux Etats, de créer des « sociétés nationales de secours » et d'accorder la protection aux dites sociétés. En outre, il est exprimé le vœu qu'en temps de guerre, les puissances belligérantes déclarent neutre les hôpitaux, ambulances, personnels sanitaires, aides volontaires et aussi les blessés; qu'enfin, les gouvernements choisissent un signe distinctif commun pour les personnes et les biens protégés: la Croix-Rouge est née!

La Croix-Rouge genevoise est née le 17 mars 1864 et fêtera ses 150 ans l'année prochaine. La Croix-Rouge suisse a été créée le 17 juillet 1866 et l'ASS le 1^{er} juillet 1888.

Cent quatre-vingt-huit sociétés nationales

Aujourd'hui, ce sont cent quatre-vingt-huit sociétés nationales de la



Bruno Parent, en pleine démonstration.

Croix-Rouge et du Croissant-Rouge qui œuvrent aux côtés du CICR et de la Fédération internationale des sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge pour alléger les souffrances des hommes.

A l'occasion des 150 ans du Mouvement Croix-Rouge, le CICR a organisé le 1^{er} septembre, une journée portes ouvertes d'envergure. Plus de cinq mille visiteurs ont pu rencontrer quelques-uns des douze mille cinq cents employés du CICR, visiter un camp de réfugié, la salle des opérations, le centre logistique, etc.

La section jeunesse de la Croix-Rouge genevoise a animé un jeu de rôle (extrait du Raid Cross) permettant une initiation au DIH (droit international humanitaire). Plusieurs blessés (attaquants et attaqués) et des « perturbateurs » (essayant de soudoyer les joueurs) se trouvaient dans une zone où les combats pouvaient reprendre à tout instant. Les « joueurs », avec brancards et sacs de premiers soins, devaient évacuer les blessés le plus rapidement possible. Suite à l'exercice, une discussion est ouverte sur l'application du DIH. « Les questions furent nombreuses et en lien avec l'actualité récente » indique Anaïs, animatrice bénévole de la session.

« Pour ce jeu, nous avons les tenues militaires, des fausses armes, des faux billets, etc. C'était un plus d'avoir eu des maquillages aussi réalistes pour montrer les différentes blessures » indique Delphine, coordinatrice de la section jeunesse.

Les samaritains de Vernier ont apporté un soutien matériel à la Croix-Rouge genevoise (matériel de soin, brancards et nécessaire de maquillage). C'était une collaboration enrichissante. L'exercice a suscité beaucoup d'intérêt pour le secourisme et de nombreux jeunes ont demandé des informations sur les Sama'Kids.



Plus de cinq mille personnes, dont de nombreux jeunes, sont venus satisfaire leur curiosité à l'occasion de la journée portes ouvertes.

Bruno Parent,
www.samaritains-vernier.ch